



JÓVENES

Lección 9 - 28 de febrero de 2026

El relato bíblico: Mateo 28: 2-4, 11-15.

El epicentro de las misiones



Barin Von Foregger

Linterna

“Los gentiles, oyendo esto, se regocijaban y glorificaban la palabra del Señor, y creyeron todos los que estaban ordenados para vida eterna”. Se regocijaron sobremanera porque Cristo los reconocía como hijos de Dios, y con corazones agradecidos escucharon la palabra predica-

da. Los que creyeron fueron celosos en comunicar a otros el mensaje evangélico, y así “la palabra del Señor se difundía por toda aquella provincia”» (*Los hechos de los apóstoles*, p. 143).

Texto clave

«Por tanto, hermanos, sepán que por medio de Jesús se les anuncia a ustedes el perdón de los pecados. Ustedes no pudieron ser justificados de esos pecados por la ley de Moisés, pero todo el que cree es justificado por medio de Jesús» (**Hechos 13: 38, 39**).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Los que se habían dispersado a causa de la persecución que se desató por el caso de Esteban llegaron hasta Fenicia, Chipre y Antioquía, sin anunciar a nadie el mensaje con excepción de los judíos. Sin embargo, había entre ellos algunas personas de Chipre y de Cirene que, al llegar a Antioquía, comenzaron a hablarles también a los de habla griega, anunciándoles las buenas nuevas acerca del Señor Jesús. El poder del Señor estaba con ellos, y un gran número creyó y se convirtió al Señor. La noticia de estos sucesos llegó a oídos de la iglesia de Jerusalén, y mandaron a Bernabé a Antioquía. Cuando él llegó y vio las evidencias de la gracia de Dios, se alegró y animó a todos a hacerse el firme propósito de permanecer fieles al Señor, pues era un hombre bueno, lleno del Espíritu Santo y de fe. Un gran número de personas aceptó al Señor. Después partió Bernabé para Tarso en busca de Saulo, y cuando lo encontró, lo llevó a Antioquía. Durante todo un año se reunieron los dos con la iglesia y enseñaron a mucha gente. Fue en Antioquía donde a los discípulos se les llamó

“cristianos” por primera vez».

«En la iglesia de Antioquía eran profetas y maestros Bernabé; Simeón, apodado el Negro; Lucio de Cirene; Manaén, que se había criado con Herodes el tetrarca; y Saulo. Mientras ayunaban y participaban en el culto al Señor, el Espíritu Santo dijo: “Apártenme ahora a Bernabé y a Saulo para el trabajo al que los he llamado”».

«Bernabé y Saulo, enviados por el Espíritu Santo, bajaron a Seleucia, y de allí navegaron a Chipre. Al llegar a Salamina, predicaron la palabra de Dios en las sinagogas de los judíos [...]. Recorrieron toda la isla hasta Pafos».

«Pablo y sus compañeros se hicieron a la mar desde Pafos, y llegaron a Perge de Panfilia [...]. Siguieron su viaje desde Perge hasta Antioquía de Pisidia. El sábado entraron en la sinagoga y se sentaron. Al terminar la lectura de la ley y los profetas, los jefes de la sinagoga mandaron a decirles: “Hermanos, si tienen algún mensaje de aliento para el pueblo, hablen”».

«Al salir ellos de la sinagoga, los invitaron a que el siguiente sábado les

Continúa en la pág. 64

EXPLICA LA HISTORIA

Antioquía y no Jerusalén era el epicentro de la obra misionera. ¿Puedes mencionar algunas de las razones de ello?

¿Cómo fue que los «seguidores del Camino» llegaron a ser llamados «cristianos»? ¿Qué nos dice esto de sus características?

¿Qué patrón encontraste en el estudio de la Escritura en la lección en relación a la preparación de la iglesia para la obra misionera? Enumera las estrategias usadas para salir de la «comunidad de los creyentes» hacia el mundo.

Puntos de vista

«Tenemos que ser cristianos universales con una visión universal, porque nuestro Dios es un Dios universal». —Juan Stott, líder cristiano británico.

¿Cuál fue la estrategia de Bernabé y Pablo al ingresar a una nueva región a propagar las buenas nuevas de Jesús?

Plan de lectura para esta semana*

Los hechos de los apóstoles,
capítulos capítulos 16, 17, 18.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.

hablaron más de estas cosas».

«El siguiente sábado casi toda la ciudad se congregó para oír la palabra del Señor».

«Al oír esto, los gentiles se alegraron y celebraron la palabra del Señor; y creyeron todos los que estaban destinados a la vida eterna».

«La palabra del Señor se difundía por toda la región» (Hechos 11: 19-26; textos seleccionados de Hechos 13).

¿Qué opinas?

Veintiún siglos después la iglesia aún enfrenta muchos de los desafíos que tenía en el primer siglo al aceptar la gran comisión de llevar el Evangelio a todo el mundo.

Dedica un tiempo a completar las oraciones que están más abajo según tu reacción, actitudes personales y comprensión de lo que es la obra misionera:

- Cuando alguien toca el tema de las misiones, yo ...
- La idea de dar testimonio a un no adventista o no cristiano me ...
- Para mí, las misiones tienen que ver con ...

PUNTOS DE IMPACTO

«Después partió Bernabé para Tarso en busca de Saulo, y cuando lo encontró, lo llevó a Antioquía. Durante todo un año se reunieron los dos con la iglesia y enseñaron a mucha gente. Fue en Antioquía donde a los discípulos se les llamó “cristianos” por primera vez» (Hechos 11: 25, 26).

«Al terminar la lectura de la ley y los profetas, los jefes de la sinagoga mandaron a decirles: “Hermanos, si tienen algún mensaje de aliento para el pueblo, hablen”» (Hechos 13: 15).

«Por tanto, hermanos, sepan que por medio de Jesús se les anuncia a ustedes el perdón de los pecados» (Hechos 13: 38).

«La palabra del Señor se difundía por toda la región» (Hechos 13: 49).

«Espero que seas un misionero donde te lleve el destino [...]». Después

¿Lo sabías?

Puntos de vista

de todo, poco importa en qué lugar pasamos estos pocos años pasajeros, con tal de vivirlos para la gloria de Dios. Ten la seguridad de que no hay otra cosa por la que valga la pena vivir». —Elizabeth Freeman, misionera estadounidense del siglo XIX en la India.

«Algunos quisieran en la iglesia o la capilla habitar; yo quiero, a un metro del infierno, a muchos rescatar». —C. T. Studd, misionero inglés de los siglos XIX y XX en China, India y África.

«Solía pedirle a Dios que me ayudara. Entonces le pregunté si podía ayudarlo. Terminé pidiéndole que hiciera su obra a través de mí». —J. Hudson Taylor, misionero inglés del siglo XIX en China.

- Actualmente viven en el mundo unos 6.700 millones de personas. Solo el 33 por ciento (alrededor de 2.100 millones) son cristianos (católicos, protestantes, adventistas, evangélicos, bautistas, testigos de Jehová, ortodoxos, etc.) (Si deseas más información, visita el sitio www.adherents.com [en inglés]).

- Las regiones más densamente pobladas del mundo tienen la menor presencia de cristianos. Estas regiones se denominan la Ventana 10/40. ¿Sabes qué países o grupos de personas se encuentran allí?

- En el mundo existen más de 230 idiomas y dialectos. La Iglesia Adventista está compartiendo el Evangelio en 75 idiomas (puedes ver esta información en el sitio www.awr.org [en inglés]). También puedes visitar el sitio

www.adventistmission.org [en inglés] para aprender más de las misiones de nuestra iglesia.

- Jesús prometió que una señal segura de su regreso sería que las

buenas nuevas de

salvación serían

predicadas a toda nación

y que entonces vendría el fin (Mateo 24: 14).

- Dos mil años después del nacimiento de la iglesia, desde el primer viaje misionero de Pablo, nuestra generación aún tiene el desafío de alcanzar el mundo con el mensaje de Dios.



Aplícala a tu vida

Sábado

En la sección **¿Qué opinas?** compartiste tus reacciones y actitudes en relación con las misiones. ¿Por qué respondiste como lo hiciste? ¿Qué puedes hacer para cumplir tu concepto de misión?

Domingo

Repasa las secciones **Identificate con la historia** y **Explica la historia**. Fíjate que cuando Bernabé y Pablo emprendieron su «primer viaje misionero» no actuaron por su propia cuenta. Ambos recibieron un llamado. Pablo pasó por la experiencia del camino a Damasco. No obstante, aunque Dios llamó a Pablo y lo escogió para que fuera un misionero a los gentiles, él no avanzó a toda velocidad en respuesta a ese llamado sino hasta que el Señor lo confirmó y comisionó por medio del ministerio de otros creyentes y ancianos de la iglesia. Aun en el campo misionero, Pablo y Bernabé dependían de la bendición y de las oraciones de los creyentes que habían quedado en su base de Antioquía, así como del apoyo y el aliento espiritual de los nuevos conversos de los pueblos donde llevaron el Evangelio. ¿Qué nos enseña esto sobre la función de la iglesia de ayudarnos a definir y actuar de acuerdo con el llamado que Dios nos da? ¿Qué nos dice sobre la función personal que tenemos bien sea como obreros de la iglesia a tiempo completo o como miembros del cuerpo de Cristo? Escribe algunos de los puntos clave que has aprendido en

relación con el llamado personal de Dios y la función al ayudarte a entender y cumplir ese llamado.

Lunes

«*P*or tanto, hermanos, sepán que por medio de Jesús se les anuncia a ustedes el perdón de los pecados. Ustedes no pudieron ser justificados de esos pecados por la ley de Moisés, pero todo el que cree es justificado por medio de Jesús». Estas palabras que Pablo pronunció para animar a las personas devotas de la sinagoga en Antioquía de Pisidia fueron el tema de su ministerio y predicación. Y es que sea cuál sea nuestro trasfondo cultural, nuestra estructura lingüística o nuestra mentalidad, todos los humanos compartimos la misma necesidad de tener una esperanza.

Todavía hay muchos lugares a los que los misioneros no pueden llegar debido a barreras políticas, religiosas y geográficas. Aún tenemos que trabajar para ver cómo contextualizar el mensaje para las personas de otras culturas y grupos étnicos. Pero vivimos en una comunidad global que hace que nuestro mundo parezca mucho más pequeño, a pesar de que después de todo este tiempo la mayoría de los habitantes del mundo no son cristianos y jamás han escuchado el mensaje de salvación de Jesucristo.

Hoy enfrentamos los mismos desafíos en cuanto a la obra misionera, y sigue sien-

do sumamente fácil permanecer juntos en nuestra propia comunidad. Ya sea que vivamos en una ciudad en la que todos tenemos los mismos trasfondos culturales, o en medio de un gran crisol de razas de numerosos grupos étnicos y culturas, ¿cómo podemos compartir esta esperanza con nuestro próximo inmediato o lejano? ¿Cómo utiliza Dios a tu iglesia para compartir este mensaje con tus vecinos?

Martes

En la sección **Linterna** vemos la influencia explosiva (en el buen sentido de la palabra) de lo que sucede cuando este mensaje de esperanza y perdón es compartido con cada persona y comunidad. Si bien es natural que tendamos a unirnos como hermanos y hermanas en el cuerpo de Cristo para estimularnos unos a otros y crecer mutuamente en la fe, también queda claro después de leer esta cita de Elena G. de White que no tenemos que guardarnos todo para nosotros mismos. Los cristianos verdaderos y las comunidades cristianas están entusiasmadas por la nueva esperanza y el gozo que han recibido en Cristo, y son celosos de compartir ese gozo con los demás. Busca la definición de la palabra *celoso*. ¿Piensas que tú o tu iglesia son celosos en dar a conocer la palabra en toda la comunidad? ¿Cuáles son algunas de las maneras en que tú o tu iglesia expresan ese celo por el Señor?

Miércoles

Aquí tenemos un ejemplo de cómo funcionaba la iglesia primitiva: en un principio, estaba compuesta por creyentes judíos, muchos de los cuales fueron disper-

sados de Jerusalén después del apedreamiento de Esteban. Algunos de ellos terminaron en Antioquía, una ciudad que constituía un cruce de caminos del imperio romano y que terminó siendo el punto de lanzamiento de la obra misionera. Lo que Pablo y Bernabé predicaron en Antioquía de Pisidia fue tan dinámico que una buena parte del pueblo apareció el sábado siguiente para oírlos. Esta historia se ha repetido a lo largo de toda la historia de la iglesia hasta el día de hoy: Lo que decimos, y cómo lo decimos, puede interesar a otros de manera de acercarlos al mensaje y al Salvador.

Jueves

Juéves son algunas de las maneras en que puedes alcanzar tu mundo con el Evangelio? ¿Cómo puedes compartir las buenas nuevas con otra persona en tu lugar de estudio o trabajo? ¿Hay algún lugar al que Dios te esté llamando y pidiendo que vayas a trabajar? Por ejemplo: ¿será que enseñar tu idioma en otro país podría llegar a ser una manera de conocer otra cultura, hacer amigos y compartir a Jesús?

Viernes

Uno de los desafíos clave de la Biblia es que se nos pide que hagamos algo con lo que hemos aprendido y experimentado en la Palabra: estas no son meras historias para entretenernos, sino más bien ejemplos que tenemos que seguir: «Entonces anda y haz tú lo mismo», dijo Jesús (Lucas 10: 37). ¿Qué cosas has aprendido esta semana que podrías aplicar a tu vida diaria?